


Rolf Frischherz (*1955 in Luzern), aufgewachsen im Tessin, ist zeitgenössischer Künstler und Bildhauer. 
Er lebt und arbeitet in der Schweiz und Spanien, wobei sich der Schweizer Produktionsstandort in Madiswil 
im Kanton Bern befindet. Seit 2016 fertigt das Studio Frischherz Skulpturen nach Entwürfen des Künstlers 
aus Materialien wie Draht und Epoxidharz. Seit 2022 entstehen Miniaturskulpturen der Originale hergestellt 
im 3D Druckverfahren. Skulpturale Werke von Rolf Frischherz befinden sich in öffentlichen und privaten 
Sammlungen in der Schweiz und Europa. 
 
Im Zentrum der Arbeit des Künstlers steht der Mensch, sein Entwicklungspotenzial und die Optimierung 
persönlicher Veränderungsprozesse im Kontext zwischenmenschlicher Beziehungen. Selbstoptimierung 
ist einer der großen Trends unserer Zeit, und die Dienstleistungsindustrie bietet unzählige Life-Coaching-
Angebote, Theorien und Anleitungen zur persönlichen Entwicklung. Frischherz bezieht die Inspiration für 
seine großformatigen Skulpturen aus seiner langjährigen Tätigkeit als Coach für Führungskräfte in Verän-
derungssituationen in internationalen Unternehmen. Seine Werke erzählen von den spezifischen Prozes-
sen, den Höhen und Tiefen seiner ehemaligen Klienten: Von Nähe und Distanz, von steilen Karrieren und 
menschlichen Abgründen. 
 
Die Herstellung der Skulpturen des Künstlers Rolf Frischherz ist ein merhstufiger Prozess. Der Künstler 
formt Drahtgerüste, die später mit Glasfaser und Epoxidharz überzogen, geschliffen und eingefärbt wer-
den. Die Werke sind robust, leicht und witterungsbeständig. Die abstrakten, organischen und oft komple-
xen, ineinandergreifenden Formen haben meist mehrere Ansichtsseiten. Im Studio Frischherz entstehen 
daneben auch Skulpturen für den Innenraum und hochwertige Designobjekte, aus Materialien wie Holz, 
Beton, Keramik oder Blattgold.  

Im Frühjahr 2024 bringt das Studio Frischherz die Edition «Lovers» in Kooperation mit der Frischherz und 
Partner AG auf den Markt, eine Reihe von elf verschiedenfarbigen Miniaturskulpturen hergestellt im 3D-
Druckverfahren. Die Werke sind einzeln oder als Serie erhältlich, wahlweise inklusive kleinem Sockel und 
Plexiglashaube. Neu ist zudem eine limitierte Edition von mittelgroßen Skuklpturen inklusive handgefertig-
ten Präsentationssockeln aus Holz erhältlich.

Rolf Frischherz (*1955 in Lucerne) grew up in Ticino and is a contemporary artist and sculptor. He lives and 
works in Switzerland and Spain, the Swiss production site located in Madiswil in the canton of Bern. Since 
2016, Studio Frischherz has been producing sculptures based on the artist‘s designs using materials such 
as wire and epoxy resin. Since 2022, miniature sculptures of the originals have been created using 3D prin-
ting. Sculptural works by Rolf Frischherz are in public and private collections in Switzerland and Europe. 
 
The artist’s work focuses on individuals, their potential for further development and the optimization of 
personal transformation processes in the context of interpersonal relationships. Self-optimization is one of 
the major trends of our time, and the service industry offers countless life coaching services, theories and 
instructions for personal development. Frischherz draws inspiration for his large-format sculptures from his 
many years as a coach for managers in transition situations at international companies. His works tell of 
the specific processes, the highs and lows of his former clients: Of steep careers, human abysses and of 
closeness and distance. 
 
The production of the sculptures by artist Rolf Frischherz is a multi-stage process. The artist forms wire 
frameworks, which are later coated with glass fiber and epoxy resin, sanded and colored. The works are 
robust, light and weather-resistant. The abstract, organic and often complex, interlocking forms usually 
have several faces. Studio Frischherz also creates sculptures for interiors and high-quality design objects 
from materials such as wood, concrete, ceramic or gold leaf. 
 
In spring 2024, Studio Frischherz is launching the “Lovers” edition in cooperation with Frischherz und Part-
ner AG, a series of eleven miniature sculptures in different colors produced using the 3D printing process. 
The works are available separately or as a series, optionally including a small base and Plexiglas hood. 
Furthermore, a limited edition of medium sized sculptures inclusive handmade wooden bases is avaiable.



LEADERSHIP

LEADERSHIP

Stahldraht, Epoxyd-Harz, 
Acryllack, Klarlack

Skulptur 87 x 70 x 80 cm
signiert und datiert

Madiswil / CH
2023

steel wire, epoxy resin, acrylic 
lacquer, clear lacquer

sculpture 87 x 70 x 80 cm
signed and dated

Madiswil / CH
2023





UNWANTED 
ADVICES

UNWANTED ADVICES

Stahldraht, Epoxyd-Harz, 
Acryllack, Metall

Skulptur 61 x 55 x 100 cm
Metallsockel 0,5 x 55 x 55 cm
signiert und datiert

Madiswil / CH
2022

steel wire, epoxy resin, acrylic 
paint, metal

sculpture 61 x 55 x 100 cm
metal base 0.5 x 55 x 55 cm
signed and dated

Madiswil / CH
2022





LIBERATION

LIBERATION

Stahldraht, Epoxyd-Harz, 
Acryllack, Metall

Skulptur 133 x 115 x 100 cm
Metallsockel 55 x 55 cm
signiert und datiert

Madiswil / CH
2022

steel wire, epoxy resin,
acrylic paint, metal

sculpture 133 x 115 x 100 cm
metal base 55 x 55 cm
signed and dated

Madiswil / CH
2022





ESCAPE

ESCAPE

Stahldraht, Epoxyd-Harz, 
Acryllack, Metall

Skulptur 120 x 48 x 54 cm
Metallsockel 0,5 x 55 x 55 cm
signiert und datiert

Madiswil / CH
2022

steel wire, epoxy resin, acrylic 
paint, metal

sculpture 120 x 48 x 54 cm
metal base 0.5 x 55 x 55 cm
signed and dated

Madiswil / CH
2022





PROTECTION

PROTECTION

Stahldraht, Epoxyd-Harz, 
Acryllack

Skulptur 69 x 60 x 50 cm
mit Filzgleitern unterlegt
signiert und datiert

Madiswil / CH
2021

steel wire, epoxy resin, 
acrylic lacquer

sculpture 69 x 60 x 50 cm
with felt glides underneath
signed and dated

Madiswil / CH
2021





DANCERS

DANCERS

Stahldraht, Epoxyd-Harz, 
Acryllack, Blattgold

Skulptur 87 x 50 x 40 cm
mit Filzgleitern unterlegt
signiert und datiert

Madiswil / CH
2020

steel wire, epoxy resin, 
acrylic varnish, gold leaf

sculpture 87 x 50 x 40 cm
with felt glides underneath
signed and dated

Madiswil / CH
2020





LOVE

LOVE

Stahldraht, Epoxyd-Harz, 
Acryllack, Blattgold

Skulptur 62 x 50 x 50 cm
mit Filzgleitern unterlegt
signiert und datiert

Madiswil / CH
2020

steel wire, epoxy resin, acrylic 
lacquer, gold leaf

sculpture 62 x 50 x 50 cm
with felt glides underneath
signed and dated

Madiswil / CH
2020





CURRICULUM l

NEUE WERTE FINDEN
CURRICULUM l

Stahldraht, Glasfaser, Kunststoff, 
Keramik, Klarlack, Zement, Holz, 
Blattgold

Skulptur 53 x 59 x 95 cm
Sockel 59 x 95 cm
signiert und datiert

Madiswil / CH
2018

steel wire, epoxy resin, 
acrylic lacquer

sculpture 53 x 59 x 95 cm
base 59 x 95 cm
signed and dated

Madiswil / CH
2018



LEBENSABSCHNITT
CURRICULUM ll

Stahldraht, Glasfaser, Kunststoff, 
Keramik, Klarlack, Zement, Holz, 
Blattgold

Skulptur 62 x 58 x 95 cm
Sockel 58 x 95 cm
signiert und datiert

Madiswil / CH
2018

steel wire, fiberglass, plastic, 
ceramic, clear lacquer, cement, 
wood, gold leaf

sculpture 62 x 58 x 95 cm
base 58 x 95 cm
signed and dated

Madiswil / CH
2018

CURRICULUM ll



EHRGEIZ
CURRICULUM lll

Stahldraht, Glasfaser, Kunststoff, 
Keramik, Klarlack, Zement, Holz, 
Blattgold

Skulptur 52 x 58 x 107 cm
Sockel 58 x 107 cm
signiert und datiert

Madiswil / CH
2018

steel wire, fiberglass, plastic, 
ceramic, clear lacquer, cement, 
wood, gold leaf

sculpture 52 x 58 x 107 cm
base 58 x 107 cm
signed and dated

Madiswil / CH
2018

CURRICULUM lll



LOVERS

LOVERS

Stahldraht, Epoxyd-Harz, Acryllack

Skulptur 62 x 60 x 60 cm
signiert und datiert

Madiswil / CH
2020

steel wire, epoxy resin, acrylic lacquer

sculpture 62 x 60 x 60 cm
signed and dated

Madiswil / CH
2020





AUSSTELLUNG

PERSONAL STRUCTURES
Biennale Kunstausstellung in Venedig
20.4.2024 – 24.11.2024
European Cultural Centre
Palazzo Mora
Venedig / IT

AUSSTELLUNGSKATALOG

PERSONAL STRUCTURES 2024
Herausgeber: European Cultural Centre
Venedig / IT

LOVERS

Stahldraht, Epoxyd-Harz, Acryllack
Skulptur 62 x 60 x 60 cm
signiert und datiert
Madiswil / CH
2020

EXHIBITION

PERSONAL STRUCTURES
Biennial art exhibition in Venice
20.4.2024 – 24.11.2024
European Cultural Centre 
Palazzo Mora
Venice / IT

IN THE CATALOGUE

PERSONAL STRUCTURES 2024
Publisher: European Cultural Centre
Venice / IT

LOVERS

steel wire, epoxy resin, acrylic lacquer
sculpture 62 x 60 x 60 cm
signed and dated
Madiswil / CH
2020

VENICE 2024
BIENNIAL EXHIBITION



MINIATURES
LOVERS



Die «Miniatures» von Rolf Frischherz sind 3D-Drucke, detailgetreue Reproduktionen von handgefertigten 
Skulpturen. In den letzten Jahren werden 3D-Druckverfahren zunehmend auch in der Kunst eingesetzt. Mit 
den heutigen 3D-Druckverfahren ist es nun endlich auch möglich, skulpturale Werke mit alltagstauglichen 
Materialien in hoher Auflage zu reproduzieren. Dreidimensionale Kunst wird so zunehmend zugänglicher 
und erschwinglicher. Die Kunst findet ihren Weg aus dem Museum in den privaten Bereich und künstleri-
sche Arbeiten gesellen sich zu Alltagsgegenständen auf Schreibtischen oder in Bücherregalen. 
Die Edition mit dem Titel «Lovers», spricht ein uns allen bekanntes und populäres Thema an, das Werk 
erzählt von zwei Liebenden. Die Bildsprache des Künstlers ist reduzierter und abstrakt, umso klarer erken-
nen wir die zarte Geste der Umarmung, zwei Körper die einander zugewandt und ineinander verschlungen 
sind. Das bekannte Motiv wurde über die Jahrhunderte von zahlreichen Künstlern bearbeitet, darunter Vin-
cent van Gogh oder Renée Magritte. Mit dem Werk «Lovers» reiht sich Rolf Frischherz ein, in eine lange 
Tradition. Als zeitgenössischer Künstler bearbeitet er das Thema im Kontext aktueller gesellschaftlicher 
Entwicklungen und verwendet die gängigen Produktionsmethoden und Materialien unserer Zeit. Die Origi-
nalwerke werden gescannt, die Daten eingelesen und mit computergesteuerten Berechnungsmethoden zu 
plastischen Massenprodukten verarbeitet. Die «Miniatures» bestehen aus Kunststoff, einem Material, das 
aus unserem Alltag nicht mehr wegzudenken ist, unsere Lebensrealität prägt und durch seine massenhafte 
Verbreitung noch viele Jahrhunderte von der Anwesenheit des Menschen auf unserem Planeten zeugen 
wird. Inhaltlich erzählen die Werke von zwischenmenschlichem Austausch, Zuneigung oder der Empfin-
dung von Liebe – immateriellen und ephemeren Phänomenen. Auch in unserer künstlichen, von digitaler 
Künstlichkeit geprägten Welt bleibt das Motiv der Liebenden universell verständlich. Herstellungsverfah-
ren, Material und Ästhetik sind heute nicht dieselben wie zu den Zeiten von van Gogh und Magritte, doch 
die mit diesem Motiv verbundenen Emotionen scheinen sich seither kaum verändert zu haben. 
Als Miniaturskulpturen aus stabilem, langlebigem und alltagstauglichem Material, scheinen Werke von Rolf 
Frischherz, wie die Edition «Lovers», wie geschaffen dafür einen Platz in unserem Alltag zu finden. Die 
Werke wollen uns so auf subtile Weise daran erinnern, dass es bestimmte grundlegende Gesetzmäßig-
keiten zwischenmenschlicher Beziehungen gibt, die seit langem bestehen und für uns als Menschen große 
Bedeutung haben – unabhängig davon, wie sich die materiellen oder ästhetischen Parameter im Laufe der 
Zeit verändern. 
Seit 2021 digitalisiert Frischherz seine handgefertigten Skulpturen und schafft kontinuierlich Repliken sei-
ner Werke im 3D-Druckverfahren. So entstehen mit den Miniaturskulpturen Editionen von Sammlerobjekte. 
Die «Miniatures» werden jeweils in elf Farben und zwei Größen produziert. Die kleineren Repliken mit 5cm 
Höhe sind wahlweise inklusive kleinem Sockel und passender Plexiglashaube erhältlich. Die größeren 3D-
Drucke haben eine Höhe von 20 cm, dazu werden passgenaue Holzboxen und Sockel in drei Holzsorten 
produziert. 

Rolf Frischherz‘s “Miniatures” are 3D prints, detailed reproductions of handmade sculptures. In recent ye-
ars, 3D printing processes have also been increasingly used in art. With today‘s 3D printing processes, it 
is now finally possible to reproduce sculptural works in large numbers using materials that are suitable for 
everyday use. Three-dimensional art is thus becoming increasingly accessible and affordable. Art is finding 
its way out of the museum and into the private sphere and artistic works are joining everyday objects on 
desks or bookshelves.
The edition entitled “Lovers” addresses a familiar and popular theme, the work tells of two lovers. The ar-
tist‘s visual language is reduced and abstract, making it all the clearer to recognize the tender gesture of 
embrace, two intertwined bodies facing each other. The well-known motif has been reworked by numerous 
artists over the centuries, including Vincent van Gogh and Renée Magritte. With his work “Lovers”, Rolf 
Frischherz joins a long tradition. Frischherz deals with the subject as a contemporary artist in the context 
of current social developments. He uses the current production methods and materials of our time. The 
original works are scanned, the data read in and processed into mass products using computer-controlled 
calculation methods. The “Miniatures“ are made of plastic. Artificial materials have become an integral part 
of our everyday lives. They shape the reality of our lives. Thanks to their mass distribution, they will conti-
nue to bear witness to man‘s presence on our planet for many centuries to come. In terms of content, the 
works tell of interpersonal exchange, affection or the feeling of love - immaterial and ephemeral phenome-
na. Even in our artificial world, characterized by digital artificiality, the motif of lovers remains universally 
understandable. Production methods, materials and aesthetics are not the same today as they were in the 
days of van Gogh and Magritte, but the emotions associated with this motif seem to have hardly changed 
since then.
As miniature sculptures made of a stable, durable material suitable for everyday use, works by Rolf Frisch-
herz, such as the “Lovers” edition, seem as if they were made to find a place in our everyday lives. The 
works aim to subtly remind us that there are certain fundamental laws of interpersonal relationships that 
have existed for a long time and have great significance for us as human beings - regardless of how the 
material or aesthetic parameters change over time.
Since 2021, Frischherz has been digitizing his handmade sculptures and continuously creating replicas 
of his works using the 3D printing process. The miniature sculptures thus become editions of collector‘s 
items. The “Miniatures“ are produced in eleven colors and two sizes. The smaller replicas with a height of 
5 cm are optionally available with a small base and matching Plexiglas cover. The larger 3D prints have a 
height of 20 cm and are produced with matching wooden boxes and bases in three types of wood. 



Die «MINIATURES» werden jeweils in elf 
Farben und zwei Größen produziert.

Die kleinen Skulpturen MINIATURES FIVE 
CM haben eine Höhe von 5 cm. Dazu pas-
send ist eine Präsentationsbox mit Sockel 
(vom Künstler signierter Kunststoffsockel mit 
Plexiglashaube) erhältlich. 

Bei den grösseren 3D-Drucken MINIATURES 
TWENTY CM handelt es sich um eine limi-
tierte Edition mit 100 Stück pro Farbe. Die 
Skulturen haben eine Höhe von 20 cm und 
sind auf der Unterseite signiert und numme-
riert. Die Skulpturen werden in einer hoch-
wertigen Transportboxen aus Holz geliefert 
inklusive einem Präsentationssockel. Die 
handgefertigten Sockel sind erhältich in drei 
Holzsorten.

The „Miniatures“ are each produced in ele-
ven colors and two sizes.

The small sculptures MINIATURES FIVE CM 
have a height of 5 cm. A matching presenta-
tion display (plexiglass base signed by the 
artist with plexiglass cover) is avaiable.

The larger 3D prints MINIATURES TWENTY 
CM are a limited edition of 100 pieces per 
color. The sculptures have a height of 20 cm 
and are signed and numbered on the under-
side. The sculptures are supplied in a high-
quality wooden transport box including a pre-
sentation base. The handcrafted plinths are 
available in three types of wood.

MINIATURES
LOVERS

MINIATURES
LOVERS TWENTY CM

MINIATURES
LOVERS FIVE CM



MINIATURES
LOVERS FIVE CM
MINIATURES
LOVERS FIVE CM

Kunststoff
Hergestellt in der Schweiz / CH

Skulptur 5 x 4,5 x 3,7 cm
jeweils in elf Farben erhältlich

ZUSÄTZLICH ERHÄLTICH
Präsentationsbox mit Sockel 8,8 x 7 x 7 cm
auf der Unterseite vom Künstler signiert

synthetic material
produced in Switzerland / CH

sculpture 5 x 4,5 x 3,7 cm
each available in eleven colors

ADITIONALLY AVALIABLE
presentation display 8,8 x 7 x 7 cm
signed by the artist on the underside

PRÄSENTATIONSBOX ZUSÄTZLICH ERHÄLTICH
PRESENTATION DISPLAY ADDITIONALLY AVAILABLE



MINIATURES
LOVERS TWENTY CM
MINIATURES
LOVERS TWENTY CM

Kunststoff und Holz 
Hergestellt in der Schweiz / CH

Skulptur 20 x 18 x 14,8 cm
jeweils in elf Farben erhältlich
Limitierte Edition mit 100 Werken pro Farbe
auf der Unterseite signiert und nummeriert

INKLUSIVE
Holzsockel 28 x 28 cm
erhältlich in drei Holzsorten
Transportbox aus Holz 30 x 30 cm

synthetic material and wood
produced in Switzerland / CH

sculpture 20 x 18 x 14,8 cm
each available in eleven colors
limited edition with 100 works per color 
signed and numbered on the underside

INCLUSIVE
wooden presentation base 28 x 28 cm
available in three types of wood
wooden packaging 30 x 30 cm

INKLUSIVE HOLZSOCKEL & TRANSPORTBOX AUS HOLZ
INCLUSIVE WOODEN BASE & WOODEN PACKAGING

LIMITIERTE EDITION
LIMITED EDITION



GELB / YELLOW

ORANGE / ORANGE

PINK / PINK

ROT / RED

BORDEAUX / BORDEAUX

HIMMELBLAU / AZURE

BLAU / BLUE

VIOLETT / VIOLET

DUNKELBLAU / DARK BLUE

ANTHRAZIT / ANTHRACITE

SCHWARZ / BLACK

HOLZSOCKEL
EICHE

WOODEN BASE
OAK WOOD

HOLZSOCKEL
MOOREICHE

WOODEN BASE 
BOG OAK WOOD

HOLZSOCKEL
AHORN

WOODEN BASE
MAPLEWOOD
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KONTAKT

STUDIO FRISCHHERZ SCHWEIZ

M.A. Jasmin Glaab
Studio Management

Studio Rolf Frischherz
Adresse: Unterdorfstrasse 64, CH-4934 Madiswil

E-mail: management@frischherz.art
Telefon: +41 (0) 79 353 26 99
Webseite: www.frischherz.art

CONTACT

STUDIO FRISCHHERZ SWITZERLAND

M.A. Jasmin Glaab
Studio Management

Studio Rolf Frischherz
address: Unterdorfstrasse 64, CH-4934 Madiswil

email: management@frischherz.art
phone: +41 79 353 26 99
web: www.frischherz.art


